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piora, afirma estudo; prefeitura contesta
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Estudantes da Baixada ficam 
entre os melhores do mundo 
em competição internacional

Equipes de robótica de duas 
escolas estaduais da Baixada 
Fluminense conquistaram ouro, 
prata e bronze no campeonato 
mundial, o Roboworld Cup Fira 
2024, realizado no Maranhão. A 
Rex Tech foi a grande campeã do 

torneio Missão Impossível e tam-
bém ficou em segundo lugar na 
disputa Cabo de Guerra, ambas 
até 14 anos. Já o Spartan Team 
ficou com o terceiro lugar geral 
na competição Missão Impossí-
vel, para alunos até 19 anos.

BAIXADA

G
BLOCO AFRO MAIS ANTIGO 
DO RIO, AFOXÉ FILHOS DE 
GANDHI COMEMORA 73 ANOS

  ESPORTE

No dia 17 de agosto, a Sala Cecília Meireles na Lapa será o cenário da celebração dos 73 
anos do Afoxé Filhos de Gandhi, o bloco afro mais antigo do Rio de Janeiro. O evento, 
parte do projeto Axé Rio, começará às 18h30 com ingressos a preços populares e 
contará com uma programação diversificada, incluindo apresentações de atabaques, 
samba de roda, afoxé e samba black. A festa, intitulada “Axé Rio apresenta Orquestra 
de Tambores”, contará com a presença de grupos como o Grupo Cultural Afro Filhos de 
Angola, Maxabomba, Grupo Afro Cultural Imalê Ifê e Tafaraogi Afrao Reggae. 

MUNDO 
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Julgamento começou em 2021, mas foi 
suspenso por pedido de vista

Nesta segunda-feira, 
12, a seleção bra-
sileira feminina de 

futebol foi homenageada com 
um painel na fachada da CBF, 
no Rio de Janeiro, em reco-
nhecimento à conquista da 

medalha de prata nos Jogos 
Olímpicos de Paris-2024. O 
painel exibe uma reprodução 
da medalha, acompanhada 
pelas fotos das 22 jogadoras 
e do técnico Arthur Elias, com 
destaque para Marta, que se 

despediu das Olimpíadas após 
conquistar sua terceira meda-
lha de prata.

Marta celebrou a conquista 
como um resgate do orgulho, 
enquanto Arthur Elias desta-
cou que a seleção retornou 

ao patamar que merece. Após 
16 anos, a equipe feminina 
voltou a disputar uma final 
olímpica, mas foi derrotada 
pelos Estados Unidos, que 
conquistaram o pentacam-
peonato olímpico com uma 
vitória de 1 a 0. A delegação 
brasileira retornou ao país na 
noite de domingo.

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
incluiu na pauta 
de julgamentos 

da próxima quarta-feira (14) 
uma ação que aborda as regras 
para a investigação de aciden-
tes aéreos e o sigilo dessas 
apurações.

A ação direta de inconsti-
tucionalidade, proposta pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) em 2017, questiona 
aspectos do Código Brasileiro 
de Aeronáutica relacionados 
aos procedimentos do Sistema 
de Investigação e Prevenção de 
Acidentes Aeronáuticos (Sipaer) 
e ao compartilhamento de 

informações com outros órgãos 
e com o sistema judicial.

Este caso foi incluído na 
pauta como o primeiro item 
a ser julgado após a recente 
queda, na última sexta-feira 
(9), de um avião da compa-
nhia Voepass com 62 pessoas 
a bordo em Vinhedo (SP), sem 
sobreviventes.

QUESTÕES EM DEBATE:
A PGR contesta, entre outros 

pontos, a prioridade atribuída 
ao Sipaer no acesso e na guarda 
de itens importantes para a 
investigação, incluindo caixas-
-pretas e suas gravações.

Além disso, a PGR questiona 

uma parte da lei que estabelece 
que as análises e conclusões 
do Sipaer não podem ser usa-
das como prova em processos 
judiciais ou administrativos, e 
que serão fornecidas a terceiros 
somente mediante ordem judi-
cial. O Ministério Público busca 
maior acesso a esses dados.

O julgamento da ADI teve 
início em 2021 no plenário vir-
tual, mas foi suspenso devido 
a um pedido de vista do minis-
tro Alexandre de Moraes. 
Desde então, o caso foi 
incluído e retirado da pauta 
do plenário várias vezes, sem 
ter sido novamente chamado 
para julgamento.

Geral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Genaro Braga e Stephani Valle

Caderno G: Gustavo 

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

ESPORTEFinalista, Babi Domingos diz que entrou 
no esporte inspirada por Daiane dos Santos

STF deve julgar dia 14 regras sobre 
investigação de acidentes aéreos

SAÚDE

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) emi-
tiu uma recomendação 

para que fabricantes de vacinas 
contra a mpox solicitem a aná-
lise para uso emergencial das 
doses. O objetivo é agilizar a 
disponibilidade de vacinas não 
licenciadas, mas essenciais em 
emergências de saúde pública. 
A recomendação, baseada na 
avaliação de risco-benefício, 
exige que as vacinas apresen-
tem dados de segurança, efi-
cácia e qualidade.

A autorização emergencial 
visa acelerar o acesso às vaci-
nas, especialmente para países 
de baixa renda que ainda não 
aprovaram as doses. Isso tam-
bém facilita a compra e distri-
buição pelas organizações par-
ceiras, como Gavi e Unicef.

Atualmente, duas vacinas 
contra a mpox são recomenda-
das pelo Grupo Consultivo Estra-
tégico de Peritos em Imunização 
da OMS (Sage). Na semana pas-
sada, o diretor-geral da OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
convocou um comitê de emer-
gência para avaliar o surto na 
África e o risco de disseminação 
internacional.

A mpox, uma doença zoonó-
tica viral, é transmitida por con-
tato com animais ou pessoas 
infectadas e pode causar erup-
ções cutâneas, febre e fraqueza. 
A OMS declarou em maio de 
2023 que a mpox não consti-
tui mais uma emergência de 
saúde pública de importância 
internacional, mas destacou a 
necessidade de manter vigilân-
cia e capacidade de resposta.

Mpox: OMS pede que 
fabricantes submetam 

vacina para uso emergencial

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Os Estados Unidos e a 
Coreia do Sul anun-
ciaram nesta segun-

da-feira, 12, que iniciarão 

exercícios militares conjun-
tos na próxima semana. O 
objetivo é melhorar suas 
capacidades de defesa e 

dissuasão frente às amea-
ças da Coreia do Norte. 
Estes exercícios são parte 
dos esforços contínuos 

para fortalecer a coope-
ração militar entre os dois 
países e garantir segurança 
regional.

EUA e Coreia do Sul anunciam exercícios militares 
contra ameaça nuclear norte-coreana

MUNDO

CHARGE

Decoração tem fotos das 22 medalhistas e o do técnico Arthur Elias
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O Instituto Flo-
resta Darcy 
R i b e i r o 
(Amadarcy) 
co n duziu 
um estudo 

sobre as águas do Rio João 
Mendes, que alimenta o 
sistema lagunar de Itaipu-
-Piratininga, e encontrou 
um aumento de material 
orgânico devido a descar-
tes humanos. O relatório, 
feito em colaboração com a 
Empresa Júnior de Petróleo 
e Química da UFF, analisou 
dados químicos e microbio-
lógicos da água coletada no 
ponto da ecobarreira insta-
lada pela ONG em setembro 
de 2022. A prefeitura afirma 
que, na última vistoria de 15 
de julho, não foram encontra-
das alterações significativas.

O estudo, realizado nos 
primeiros cinco meses de 
2024, usou dez indicadores, 
incluindo a temperatura, que 
afeta o oxigênio dissolvido e 
o metabolismo dos micror-
ganismos. Parâmetros como 
condutividade elétrica e índi-
ces de coliformes excedem 
o valor máximo permitido 
pela Resolução do Conselho 

Nacional do Meio Ambiente 
(Conama), enquanto o oxigê-
nio dissolvido e a presença de 
óleo e graxa estão abaixo dos 
limites permitidos.

Felipe Queiroz, diretor 
do instituto, critica as ações 
públicas, citando a piora na 
qualidade da água e a cres-
cente mortalidade de peixes, 
com o último episódio regis-
trado em 24 de julho na Lagoa 
de Piratininga. Desde a ins-
talação da ecobarreira, mais 
de 12 toneladas de resíduos 
foram removidas.

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos de Niterói destaca 
que a Região Oceânica possui 
rede coletora e tratamento 
de esgoto, com o projeto Se 
Liga na Rede vistoriando mais 
de 14 mil imóveis. A secreta-
ria também mantém canais 
para denúncias de despejo 
irregular e está disponível 
para discussões sobre ques-
tões ambientais. A prefei-
tura mencionou que cerca 
de 1.800 pessoas no bairro do 
Jacaré e na comunidade do 
Boa Esperança terão acesso 
gratuito à rede de esgoto.

Águas do Rio João Mendes, em Niterói, têm 
piora, afirma estudo; prefeitura contesta

SÃO GONÇALO RIO DE JANEIRO 

Uma moradora de 
um condomínio 
em Colubandê, São 

Gonçalo, denunciou a síndica 
por injúria racial. A mulher, de 
62 anos, relata que a perse-
guição começou após uma 
reunião de condomínio, onde, 
como subsíndica, se opôs a 
decisões como a demissão de 
um funcionário e o tratamento 
dado a eles. As informações 
são do G1.
A moradora afirma que a 
síndica enviou áudios via 
WhatsApp aos funcionários do 
prédio, instruindo-os a moni-
torá-la. Em um dos áudios, a 
síndica teria dito: "A câmera da 
piscina não está funcionando. 
Tem que arrumar um dinheiro 

para resolver isso e ficar de 
olho nessa preta."
A vítima, que vive no prédio 
há dez anos com sua família, 
se sentiu profundamente humi-
lhada. Com os áudios em mãos, 
ela registrou um boletim de 
ocorrência contra a síndica.
Na terça-feira (6), a síndica 
renunciou ao cargo, citando 
motivos pessoais e profissio-
nais. Seu advogado, Rodrigo 
Clam, afirma que ela está 
sendo alvo de calúnia e difa-
mação devido a uma disputa 
interna no condomínio. "Ela não 
cometeu racismo. Foi ameaçada 
e coagida por alguns condô-
minos. É uma briga de condo-
mínio. A síndica é uma pessoa 
do bem", declarou ao G1.

Moradora denúncia síndica 
por injúria racial

O projeto que auto-
riza o uso de armas 
de fogo pela Guarda 

Municipal do Rio de Janeiro 
está na pauta de votação da 
Câmara de Vereadores desta 
terça-feira (13). Apresentado 
em 2018, o projeto já entrou 
em pauta 19 vezes sem 
ser votado. A versão atual 
propõe a criação de grupa-
mentos especiais armados, 
em vez de armar toda a 
corporação.

O Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica é o 7º da sessão 
de votações desta terça, 
que começa às 16h. Para 
ser aprovado, precisa do 
voto favorável de 34 dos 51 

vereadores e, se aprovado, 
passará por mais uma sessão 
de votação.

O armamento da Guarda 
Municipal tem sido defen-
dido por muitos candidatos 
à Prefeitura do Rio, especial-
mente com a violência sendo 
um tema central nas eleições 
municipais.

Originalmente, o projeto 
visava armar toda a Guarda 
Municipal. No entanto, 
um substitutivo de março 
restringiu o armamento 
a grupos de elite, como o 
Grupo de Operações Espe-
ciais e o Grupo Tático-Móvel. 
A proposta atual alinha-se 
com o que foi defendido pela 

Prefeitura em uma audiência 
pública em maio, enquanto 
o sindicato dos Guardas 
apoia a proposta original e a 
oposição se opõe à medida.

O presidente da Câmara, 
vereador Carlo Caiado (PSD), 
sugere que emendas sejam 
feitas ao texto, afirmando 
que inicialmente apenas um 
grupamento específico deve 
ser armado. “Eu sou favo-
rável a termos um grupa-
mento específico para atuar 
nas áreas turísticas, assim 
como em Salvador. O Rio é 
uma das poucas capitais que 
não possui um grupamento 
armado em sua Guarda”, 
disse Caiado.

Prefeitura sus-
pende vacinação 

de rotina nos 
postos de saúde 
nesta terça (13) e 
quarta-feira (14)

SÃO PEDRO DA ALDEIA 

A Prefeitura de São 
Pedro da Aldeia 
informa que a 

vacinação de rotina estará 
suspensa em todos os 
postos de saúde do muni-
cípio nesta terça (12/08) e 
quarta-feira (14/08). A Vigi-
lância em Saúde fará o reco-
lhimento das vacinas nas 
UBS e ESFs da cidade.

A medida é necessária 
devido à instabilidade 
climática prevista para os 
próximos dias, que pode 
ocasionar falhas na rede 
elétrica e resultar na perda 
de doses que devem ser 
armazenadas em baixas 
temperaturas.

Os serviços serão norma-
lizados na quinta-feira 
(15/08), a partir das 8h.

Uso de armas de fogo pela Guarda 
Municipal do Rio será votado por 

vereadores nesta terça

Estudo encomendado por ins-
tituto ambiental aumento de 
material orgânico no curso 
d´'água, entre outros problemas
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Equipes de robótica 
de duas escolas 
estaduais da Bai-
xada Fluminense 
conquistaram ouro, 
prata e bronze no 

campeonato mundial, o Robo-
world Cup Fira 2024, realizado 
no Maranhão. A Rex Tech foi a 
grande campeã do torneio Mis-
são Impossível e também ficou 
em segundo lugar na disputa 
Cabo de Guerra, ambas até 14 
anos. Já o Spartan Team ficou 
com o terceiro lugar geral na 
competição Missão Impossível, 
para alunos até 19 anos.
– É um momento muito espe-
cial para nossa rede, de muito 
orgulho. A robótica não utiliza 
somente as ciências exatas. Ela 
trabalha também essa capa-
cidade de criação, toda essa 
questão cognitiva de atenção, 
de fazer, de acontecer, de dar 
certo. Esse cenário é muito mais 
do que um quadro futurista. Ele 
é inspirador. Estamos muito 
felizes e parabenizo todos esses 
alunos maravilhosos – afirmou 
a secretária de Estado de Edu-
cação, Roberta Barreto.
Com idades entre 14 e 18 anos, 
os estudantes Bernardo da 
Silva Amorim, Tainá Escarcelli 
de Souza Braga, Robson José 
Pereira Costa de Souza e Gra-
zielle Cardoso Fernandes da 
Costa representaram o Spar-
tan Team, do Colégio Estadual 
Bernardino Mello Junior, em 

Nova Iguaçu. Já os alunos Isis 
Lessa Peres e Luiz Miguel Rodri-
gues Nascimento, da 1ª série 
do Ensino Médio; Jhennyfer 
Benfica Marinho e Edson Vieira 
Medeiros Neto, do 9º ano do 
Ensino Fundamental; e Caio 

Luiz de Oliveira Silva, da 3ª série 
do Ensino Médio, formaram a 
Rex Tech, do Colégio Estadual 
Maria Justiniano Fernandes, 
também de Nova Iguaçu.

– Com o ensino da robótica, 

a escola me proporcionou 
várias aberturas, melhorou 
meu aprendizado e despertou 
o interesse nas disciplinas. A 
robótica me fez perceber um 
mundo novo, e nossa equipe 
virou uma família – disse 

Bernardo Amorim.
O Fira Mundial, Roboworld Cup 
Fira 2024, é uma competição 
internacional de robótica que 
ocorre anualmente, reunindo 
estudantes de diversas partes 
do mundo para demonstrar 

suas habilidades e soluções 
inovadoras no campo da tec-
nologia. A iniciativa está em sua 
29ª edição e busca promover a 
inclusão e o desenvolvimento 
tecnológico, dando ampla 
visibilidade às descobertas e 
às realizações do Maranhão 
neste segmento.
Robótica educacional
As aulas de robótica incenti-
vam o trabalho em equipe, a 
cooperação, o planejamento, 
a pesquisa e a tomada de deci-
sões, além de promover o diá-
logo e o respeito a diferentes 
opiniões. Também trabalham 
a interdisciplinaridade, com 
conceitos de diversas áreas, 
como linguagem, matemática, 
física, eletricidade, eletrô-
nica, mecânica, arquitetura, 
ciências, história, geografia 
e artes.
A Seeduc parabeniza o Spar-
tan Team e a Rex Tech pelo 
desempenho inspirador. Um 
grande exemplo que trará 
excelentes resultados para 
toda a rede estadual de ensino

Baixada

Estudantes da 
rede estadual da 
Baixada conquis-
tam medalha de 
bronze na Olim-
píada Internacio-
nal de Matemática 
na Coreia do Sul

BAIXADA

Estudantes da Baixada ficam entre os melhores 
do mundo em competição internacional

Conheça o Projeto Olhares 
de visitas aos patrimônios 

culturais de Magé

GUAPIMIRIMMAGÉ

Tem como proposta 
principal proporcionar 
a fruição dos patri-

mônios culturais situados no 
município de Magé, através 
do contato visual, histórico 
e afetivo entre visitantes 
e mediadores, o Projeto 
Olhares tem como obje-
tivo criar diálogos afirma-
tivos entre os participantes e 
multiplicar essas experiências 
para gerações futuras. Em 
sua quarta edição, o projeto 
propõe expandir seu escopo 
para além das igrejas matrizes 
do século XVIII em Magé, 
incluindo o território quilom-
bola de Bongaba/Piabetá 
como parte do Circuito 
Cultural em Educação Patri-
monial.

"Isso permite a inclusão 
de narrativas plurais sobre 
os bens culturais existentes 
no município, atualizando a 
abordagem sobre história, 
memória e afetos", destaca 
Alexsandro Rosa, professor 
de Artes e Especialista em 

Patrimônio.
O projeto ainda conta com 

a participação de Maria Lúcia 
dos Anjos, professora de 
História, Especialista em Arte 
Sacra, Mestre em Patrimônio 
e Guia de Turismo Cadastur. 
A ação conta com profissio-
nais das áreas de patrimônio 
cultural e turismo, visando 
a interação entre visitantes 
e patrimônios culturais, 
além da difusão dos conhe-
cimentos partilhados nas 
visitas.

"Contar com especialistas 
em visitas a campo é essencial 
para a construção de olhares 
sensíveis e atentos. Utilizamos 
a metodologia conhecida 
como Educação Patrimonial 
como base para tornar peda-
gogicamente viáveis as visitas 
aos bens culturais", finaliza 
Alex.

O projeto ocorre no próximo 
dia 14 de Setembro, das 8h às 
17h, com custo de R$ 150. 

Para mais informações, via 
WhatsApp (21) 99958-1208.

A circulação de trem 
na extensão Guapi-
mirim, na Região 

Metropolitana do Rio de 
Janeiro, será interrom-
pida no próximo dia 8 de 
setembro, num domingo. 
De acordo com a SuperVia, 
serão feitas manutenções 
na via férrea e na rede 
aérea.
No mesmo dia, também 
não haverá operações 
na extensão Vila Inho-
mirim, em Magé, nem 
no trecho entre Saracu-
runa e Gramacho, ambas 
estações localizadas em 
Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense.
Ainda no dia 8 de 
setembro, no trecho entre 
a Central do Brasil, no Rio, 
e Gramacho haverá troca 
de composição na estação 
Penha, na Zona Norte da 
capital fluminense.
Para todas as extensões 
e trechos mencionados, 
os serviços voltarão ao 
normal no dia seguinte (9), 
segundo a concessionária.
Manutenções preven-
tivas na via férrea e na 
rede aérea são previstas 
uma vez por mês, sempre 
num domingo. As mais 
recentes ocorreram nos 
últimos dias 4 de agosto e 
7 de julho nas localidades 
citadas.

Produção de petróleo fluminense atinge 
patamares médios de 3 milhões de 

barris/dia no primeiro semestre de 2024

BAIXADA
Circulação 
de trem em 
Guapimirim 

será 
interrompida 
em setembro

A produção nacional 
de óleo bruto está 
crescendo, embora 

com menor ritmo em 
relação ao ano passado. 
No primeiro semestre 
de 2024, a produção se 
manteve estável em relação 
à média de 2023, devido a 
paradas programadas no 
pré-sal, variações naturais 
e esforços para revitalizar 
campos maduros, que regis-
traram uma queda de 330 
mil barris/dia entre janeiro 
e abril.

O Rio de Janeiro, principal 
estado produtor, mantém 
sua liderança com uma 

produção média próxima 
a 3 milhões de barris/dia, 
representando 86% da 
produção nacional. Luiz 
Césio Caetano, vice-presi-
dente da Firjan, destacou a 
importância do petróleo na 
matriz energética, mesmo 
com a transição para a 
descarbonização, e a neces-
sidade de soluções como 
captura e armazenamento 
de carbono.

O Anuário do Petróleo no 
Rio 2024, da Federação das 
Indústrias do Rio de Janeiro 
(Firjan), será apresentado 
nesta terça-feira (13/8). 
Campos marítimos conti-

nuam dominantes, com 95% 
da produção nacional, e o 
pré-sal responde por mais 
de 75%. Campos maduros, 
especialmente na bacia de 
Campos, recuperaram a 
produção, atingindo 700 mil 
barris/dia em 2023, após um 
período de baixa.

O estudo também revela 
um crescimento de 9% nas 
reservas provadas do Rio, 
que alcançaram 13,6 bilhões 
de barris, e um aumento de 
7% nas reservas nacionais, 
totalizando 15,9 bilhões de 
barris. O evento contará com 
a presença de autoridades 
do setor e especialistas.
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No final de julho 
deste ano, o 
estado do Rio 
de Janeiro rece-
beu a visita de 
dois geólogos 

da UNESCO, que avaliaram as 
condições da região Costões e 
Lagunas e podem conceder ao 
local o título inédito de Geopar-
que Mundial da UNESCO.
Este reconhecimento poderá 

estimular o geoturismo, a edu-
cação, a cultura e a conserva-
ção ambiental, além de pro-
mover pesquisas científicas e 
ganhos econômicos e sociais. 
Veja mais informações sobre 
o processo abaixo.
O processo para se tornar Geo-

parque Mundial
Em novembro de 2023, o con-

selho gestor do Geoparque 
Costões e Lagunas enviou um 
dossiê à UNESCO solicitando 
a inscrição para receber o tal 
título; e no dia 6 de março de 

2024 a agência divulgou a lista 
com os candidatos de vários 
países que seriam avaliados. 
Entre eles, estava o Brasil, com 
o Geoparque.
O Geoparque Costões e Lagu-

nas, no Rio de Janeiro, é uma 
área com mais de 2 bilhões de 

anos de história geológica desde 
o município de Maricá até São 
Francisco de Itabapoana, no 
norte do estado.
Então, os dois avaliadores 

geólogos da UNESCO, Artur 
Sá (de Portugal) e Miguel Cruz 
(do México), visitaram entre os 
dias 22 e 27 de julho de 2024 

o Geoparque Costões e Lagu-
nas e analisaram as suas con-
dições geológicas. Mais espe-
cificamente, eles visitaram 20 
locais, conhecendo pessoas, 
sítios de grande valor científico 
e ambiental e alguns projetos 
do Geoparque.
A proposta já vinha sendo 

debatida desde 2011, e pode 
beneficiar destinos turísticos 
como Armação de Búzios, 
Arraial do Cabo, Cabo Frio, São 
Pedro da Aldeia e Saquarema.
Se o título for aprovado, serão 

mais de 460 quilômetros de 
litoral, passando pelos pontos 
turísticos citados acima, além 
de Araruama, Campos dos 

Goytacazes, Carapebus, Casi-
miro de Abreu, Iguaba Grande, 
Macaé, Maricá, Quissamã, Rio 
das Ostras e São João da Barra.
localização do Geoparque Cos-

tões e Lagunas (RJ)
O Geoparque Costões e Lagunas 

localiza-se no litoral do Estado 
do Rio de Janeiro. Tem área de 
10.909,5 km² e possui mais de 
460 km de litoral, contando com 
16 municípios em seu períme-
tro. Fonte: Geoparque Costões 
e Lagunas/Site oficial.
Marco Navega, presidente do 

Condetur Costa do Sol, enti-
dade coordenadora da visita, 
comentou: "É preciso que, ao 
menos, 70% do material do 

dossiê enviado à Unesco esteja 
de acordo com o que foi apre-
sentado aos avaliadores para 
passarmos na avaliação da 
Assembleia Geral".
O resultado final será divul-

gado após Assembleia Geral da 
UNESCO, em data a ser definida.

SOBRE O GEOPARQUE 
COSTÕES E LAGUNAS

Um Geoparque é uma área 
de importância geológica que 
abriga paisagens e formações 
rochosas únicas, testemu-
nhando a evolução do planeta, 
e que abriga sítios geológicos de 
importância científica.
Segundo o Serviço Geológico 

do Brasil, o termo ‘Geoparque’ 
é usado para definir uma área 
única, cuja paisagem de signi-
ficado internacional tem um 
gerenciamento holístico de 
proteção, educação e desen-
volvimento sustentável.
O Geoparque Costões e 

Lagunas compreende áreas 
de interesse científico, didá-
tico-pedagógico, turístico, 
histórico, pré-histórico e 
ecológico, contando com 
16 municípios em seu perí-
metro. A região possui sítios 
históricos relacionados às 
primeiras povoações brasi-
leiras que nos remetem ao 
descobrimento do país.

Estado 5

Geoparque no estado do Rio de Janeiro 
pode ganhar título inédito da UNESCO

O embaixador do 
Gabão, pai de um 
dos adolescentes 

abordados por policiais mili-
tares em Ipanema, vai levar 
o caso ao Conselho Nacional 
de Direitos Humanos esta 
semana, informou a advo-
gada dos familiares. A 
decisão segue a conclusão 
da Polícia Civil de que não 
houve racismo no episódio, 
ocorrido em 3 de julho. 

O Conselho Nacional de 
Direitos Humanos fiscaliza 
políticas públicas e pode 
expedir recomendações 
sobre direitos humanos. 

Três dos quatro adoles-
centes envolvidos são 
negros e filhos de diplo-
matas, e imagens de segu-
rança mostraam os policiais 
apontando fuzis para eles. 
Uma nova filmagem revela 
que havia um quinto adoles-
cente branco, que não foi 
abordado.

O inquérito será enviado 
ao Ministério Público do Rio, 
e as famílias esperam que 
o órgão ofereça denúncia 
contra os policiais por 
racismo e tortura. Os poli-
ciais envolvidos afirmaram 
ter abordado o grupo após 

um relato de furto feito por 
um estrangeiro e corrobo-
rado por uma testemunha. 
O documento destaca que 
não houve palavras ofen-
sivas ou discriminatórias 
durante a abordagem. 

O relatório final indica 
que os PMs não realizaram 
a abordagem com base na 
cor da pele, e a delegada 
ressaltou que o adolescente 
branco também foi revis-
tado. A Polícia Militar e o 
Ministério Público ainda não 
se manifestaram sobre o 
caso, e o Itamaraty também 
não comentou.

O Lar Dom Igná-
cio de Loyola 
precisa da sua 

ajuda para con-
tinuar ajudando 

famílias

RIO DE JANEIRO

Há mais de 30 anos, o Lar 
Dom Ignácio de Loyola 
tem sido um farol de 

esperança para cerca de 100 
famílias carentes. Fundado 
há 35 anos com a missão de 
auxiliar os necessitados, o lar 
espírita baseia seu trabalho 
nos ensinamentos cristãos e 
da doutrina espírita. Mensal-
mente, distribui 100 cestas 
básicas e oferece sopa aos 
domingos, totalizando cerca 
de 3.000 pratos anuais. Essas 
ações são possíveis graças a 
doações de alimentos e ao 
trabalho dedicado de uma 
equipe apaixonada. Eduardo 
Dias, presidente do lar, destaca 
o compromisso da equipe e das 
doações, que sustentam esse 
trabalho solidário. O Lar Dom 
Ignácio de Loyola está locali-
zado na Av. Amaral Peixoto, 
350 - Quitandinha, 25651-010.

Rio brilha no Salão 
do Turismo 2024

RIO DE JANEIRO 

Ontem (8), o Rio Centro, 
na Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, iniciou 

um dos maiores eventos de 
promoção do turismo nacional. 
Até amanhã (11), a capital flumi-
nense se transforma na vitrine 
do turismo brasileiro. Organi-
zado pela Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) e pela 
TurisRio, o espaço destaca 
áreas temáticas que celebram 
as belezas naturais, culturais e 
artesanais do estado.

O evento oferece especial 
atenção às 12 regiões turísticas 
do Rio de Janeiro, que, junta-
mente com a capital, formam um 
mosaico de experiências únicas. 
Gustavo Tutuca, secretário de 
Estado de Turismo, destacou a 
importância de promover não 
apenas a capital, mas também 
o interior do estado, com foco 
em eventos que fortalecem o 
setor. "Estamos empenhados 
em mostrar todo o potencial do 
estado", afirmou Tutuca durante 

sua visita aos estandes.
O primeiro dia atraiu milhares 

de visitantes, incluindo auto-
ridades e representantes do 
trade turístico, que se impres-
sionaram com as ativações 
mostrando a diversidade 
do turismo fluminense. Um 
destaque foi o lançamento 
da rota “Tour da Experiência 
Ipiabas”, que explora atrações 
no distrito de Barra do Piraí. O 
estande do Rio também brilhou 
com manifestações culturais, 
como a Folia de Reis de Magé, 
e uma rica exposição de artesa-
nato regional.

Além de Gustavo Tutuca, esti-
veram presentes o subsecre-
tário de Eventos da Setur-RJ, 
Luiz Felipe Pinho; o presidente 
da TurisRio, Sergio Ricardo de 
Almeida; e o vice-presidente da 
TurisRio, Pablo Kling. O Salão do 
Turismo 2024 promete ser um 
palco vibrante de trocas e cone-
xões até o encerramento no 
domingo.

Geólogos visitaram o Geoparque 
Costões e Lagunas do Rio de Janeiro 
recentemente, e agora o local está sendo 
analisado e pode receber o título inédito 
de Geoparque Mundial da UNESCO

RIO DE JANEIRO 

Embaixador recorrerá após 
polícia não ver racismo em 
abordagem a jovens no Rio
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o crescimento de seu negócio, 
permitindo-lhe aproveitar 
oportunidades e atrair novos 
clientes.

A Casa do Empreendedor 
compete na categoria Rede 
Parceira, que reconhece 
atendimentos de excelência. 
O coordenador Haroldo 
Fernandes enfatizou que o 
prêmio valoriza o compro-
metimento e dedicação dos 
atendentes.

Volta Redonda, com 24.366 
MEIs e mais de 34 mil atendi-
mentos realizados, recebeu 
em março o Selo Ouro de 
Referência em Atendimento 
do Sebrae, um reconheci-
mento de excelência que 
poucos municípios alcançam.

O espaço, localizado na Rua 
535, nº 34, Jardim Paraíba, 
funciona das 9h às 11h30 e 
das 13h às 16h, oferecendo 
suporte a MEIs e empresas 
de grande porte. O Regin 
também está disponível para 
atendimento das 9h às 11h.

Casa do Empreendedor vai concorrer ao prêmio 
‘Histórias de Quem Atende’ do Sebrae

A Casa do Empreen-
dedor Délio Avellar, 
da Prefeitura de 

Volta Redonda, está concor-
rendo à 7ª edição do prêmio 
"Histórias de Quem Atende" 
do Sebrae. Cláudia Cristina 
Estevão, funcionária da Casa, 
foi escolhida para representar 
o município, destacando um 

atendimento bem-sucedido 
iniciado em setembro de 
2023.

Cláudia irá compartilhar a 
história de Pedro Henrique 
da Silva Nascimento, dono da 
PH Barbearia, que começou 
seu negócio informalmente 
e, após ser formalizado como 
MEI (Microempreendedor 

Individual), expandiu para 
um ponto comercial. Cláudia 
ressalta a importância das 
orientações recebidas, que 
incluem informações sobre 
obrigações e participação em 
oficinas.

Pedro Henrique destacou 
que o suporte da Casa do 
Empreendedor foi crucial para 

Maricá, na Região 
Metropolitana do 
Rio, comemora nesta 

quinta-feira (15) o Dia de Nossa 
Senhora do Amparo, padroeira da 
cidade, com festividades na Praça 
Orlando de Barros Pimentel. 
A programação inclui celebra-
ções religiosas, começando com 
novenas e missas diárias desde 6 
de agosto.

No dia 15, a festa começa com 
uma alvorada às 6h, seguida por 
missas às 7h, 9h, 11h e 17h. A 
missa das 17h será campal, em 
frente à Igreja de Nossa Senhora 
do Amparo, e será seguida por 
uma tradicional procissão pelo 
Centro da cidade.

A festa também contará com 
shows católicos de Eliana Ribeiro 
e Karen Keldani. Além desses, a 
programação inclui:

- 4/08 (quarta-feira):
  - 20h30 – Jô Borges
  - 22h – Belo
- 15/08 (quinta-feira):
  - 19h30 – Eliana Ribeiro
  - 21h30 – Karen Keldani
- 6/08 (sexta-feira):
  - 20h – Maurinho
  - 21h30 – Fraternidade São 

João Paulo II
  - 23h – Thiago Martins
- 17/08 (sábado):
  - 19h – Bruna Mandz
  - 20h30 – Banda Rosa de Saron
  - 23h – Victor Kley

Nossa Senhora do Amparo, padroeira 
de Maricá, será celebrada com missas 

e shows no Centro da cidade

O teste do novo 
Sistema de Alerta 
de Desastres 

realizado pela Prefeitura de 
Petrópolis no sábado (10) 
foi bem-sucedido. Desenvol-
vido pelo Centro Nacional de 
Gerenciamento de Riscos e 
Desastres (Cenad) da Defesa 
Civil Nacional, o sistema foi 
testado em onze municípios 
brasileiros, incluindo dois no 
Estado do Rio de Janeiro.

O projeto-piloto "Defesa 
Civil Alerta" é uma iniciativa 
do Governo Federal, com a 
colaboração dos ministérios 
das Comunicações e da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional, além da Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel) e das principais 
operadoras de telefonia. O 
sistema tem como objetivo 

enviar alertas à população em 
casos de emergência, como 
chuvas intensas, inundações e 
deslizamentos de terra.

Durante o teste, a popu-
lação recebeu avisos sonoros 
e vibratórios diretamente em 
seus celulares, sem neces-
sidade de cadastro prévio, 
sobrepondo-se a qualquer 
conteúdo exibido na tela. 
Esses alertas funcionam 
mesmo em dispositivos no 
modo silencioso e exigem 
interação do usuário para 
serem ignorados. O sistema 
está disponível apenas para 
celulares lançados a partir de 
2020, com sistemas operacio-
nais Android ou iOS, e conec-
tados às redes 4G e 5G. Além 
disso, os avisos SMS da Defesa 
Civil continuam a ser enviados 
para os números cadastrados.

Teste do Sistema de Alerta 
de Desastres em Petrópolis 

tem resultado positivo

7ª FLIM será em setembro WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A Sempre Viva, Socie-
dade para o Desen-
volvimento de 

Mambucaba, realizará a 7ª 
edição da FLIM (Festa Lite-
rária de Mambucaba) de 4 
a 8 de setembro. Desde sua 
criação em 2017, a FLIM tem 
celebrado a literatura e os 
bens culturais, integrando 

o Calendário Cultural de 
Mambucaba.
Neste ano, a FLIM MAMBU-
CABA homenageará Caro-
lina Maria de Jesus. O evento 
contará com a participação 
de mais de 50 escritores e 
visa reforçar o potencial turís-
tico de Mambucaba. Entre as 
atrações confirmadas estão 

o escritor Mano Melo, a atriz 
e escritora Elisa Lucinda, e 
a compositora, escritora e 
contadora de histórias Bia 
Bedran.
“Embora seja especialmente 
atraente para crianças, a FLIM 
é um evento voltado para 
todos os públicos, oferecendo 
palestras, oficinas, rodas de 

conversa, além de atrações 
culturais e gastronômicas. 
Convido todos a prestigiarem 
mais uma edição da FLIM”, 
destaca Cagério de Souza, 
curador da festa.
Para conferir a programação 
completa, visite [http://
mambucaba.art.br](http://
mambucaba.art.br).

Costa  Verde 
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O m i n i s -
tro da 
Fazenda, 
F e r -
n a n d o 
Haddad, 

expressou sua gratidão ao 
Congresso Nacional por 
ter aprovado quase todas 
as medidas necessárias 
para alcançar o equilíbrio 

fiscal, em um evento em 
São Paulo nesta segunda-
-feira (12).
“O Congresso nos apoiou 

na aprovação da maio-
ria das medidas necessá-
rias para restabelecer o 
equilíbrio fiscal”, afirmou 
Haddad.
A ressalva do "quase" 

se refere à aprovação da 

desoneração da folha de 
pagamentos para setores e 
municípios, que, segundo o 
ministro, resultou em uma 
perda de R$ 40 bilhões este 
ano, sendo R$ 26 bilhões 
para empresas e R$ 14 
bilhões para cidades.

Haddad também desta-
cou a postura "inédita" do 
Judiciário, que, assim como 
o Executivo, agora exige 
responsabilidade fiscal do 
Congresso.
Recentemente, o Supremo 

Tribunal Federal (STF) 

considerou inconstitucio-
nal a lei da desoneração 
da folha por falta de com-
pensações fiscais. Atual-
mente, Congresso, setores 
e governo estão negociando 
medidas arrecadatórias para 
que a reoneração ocorra 
apenas no próximo ano.
Os cálculos da Fazenda indi-

cam que o Judiciário causou 
uma redução de aproxima-
damente R$ 1,4 trilhão no 
"mapa de risco" da Fazenda 
nos últimos anos, devido a 
julgamentos como a cha-
mada “tese do século”.

Congresso aprovou quase todas as medidas 
necessárias para equilíbrio fiscal, diz Haddad

O Fundo das 
Nações Unidas 
para a Infância 

(Unicef) emitiu um alerta 
nesta segunda-feira (12) 
para os municípios do 
Amazonas afetados pela 
fumaça das queimadas, que 
têm atingido a qualidade do 
ar. Manaus, a capital, tem 
enfrentado condições de 
qualidade do ar insalubre 
para pessoas sensíveis, 
com alertas laranja, indi-
cando desconforto respira-
tório para crianças, idosos 
e pessoas com problemas 
pulmonares e cardíacos.

A plataforma IQAir, que 

mede o Índice de Quali-
dade do Ar (AQI), aponta 
que a qualidade do ar está 
entre os níveis mais críticos. 
Neideana Ribeiro, nutri-
cionista e consultora do 
Unicef, recomenda que 
as crianças evitem ativi-
dades ao ar livre e que se 
aumente a hidratação, além 
do uso de máscaras durante 
exposições maiores. Para 
pessoas com problemas 
respiratórios, é crucial ter 
medicamentos disponí-
veis, conforme orientação 
médica.

A Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas, 

vinculada à Secretaria de 
Estado da Saúde (SES-AM), 
ainda não respondeu ao 
pedido de informações da 
Agência Brasil.

Com o início da estiagem 
e a Defesa Civil alertando 
sobre baixos níveis na Bacia 
do Amazonas, o governo 
estadual decretou situação 
de emergência em Manaus 
e em 22 outras cidades, 
proibindo a prática de quei-
madas. Desde agosto, o 
estado registrou mais de 
3 mil alertas para focos de 
incêndio, com os municípios 
mais afetados sendo Apuí, 
Novo Aripuanã e Lábrea.

Pente-fino no 
BPC: como 

saber se pre-
ciso atua-
lizar meu 
cadastro?

COTIDIANO

O INSS iniciou a convo-
cação para beneficiá-
rios do BPC (Benefício 

de Prestação Continuada) que 
precisam se inscrever ou atua-
lizar seus dados no Cadastro 
Único (CadÚnico). Esse procedi-
mento é parte de uma revisão 
anunciada pelo governo 
federal. Beneficiários que não 
estiverem inscritos no CadÚ-
nico ou não atualizarem seus 
dados nos últimos quatro anos 
devem fazê-lo dentro de 45 
dias se morarem em cidades 
com até 50 mil habitantes, ou 
90 dias para cidades maiores. A 
atualização pode ser verificada 
pelo aplicativo "Meu INSS" ou 
site, usando apenas o CPF.
O INSS está enviando mensa-
gens e cartas para informar 
sobre a necessidade de atuali-
zação. Caso o beneficiário não 
compareça ao CRAS dentro 
do prazo, o pagamento pode 
ser bloqueado após 30 dias. 
Beneficiários podem solicitar 
a reativação do benefício após 
atualização do cadastro. A 
revisão inicial não inclui perícia 
médica para o BPC, mas bene-
ficiários do auxílio por incapaci-
dade devem passar pela perícia 
e atualizar documentos.

Incidente com avião da 
Azul fecha aeroporto de 

Florianópolis

SEGURANÇA

Na madrugada desta 
segunda-feira (12), 
um incidente com 

um avião da Azul inter-
rompeu pousos e decolagens 
no Aeroporto Internacional 
de Florianópolis (SC) Hercílio 
Luz. O problema ocorreu 
durante o pouso do jato 
E195-E2, que fazia o voo AD 
4225 e pousou por volta das 
2h30. A aeronave, que partiu 
de Belo Horizonte, apre-
sentou danos nos pneus e 
não conseguiu deixar a pista 
por conta própria. Apesar 
do incidente, o pouso foi 
seguro e todos os passa-
geiros desembarcaram sem 
problemas.

O aeroporto, adminis-
trado pela Zurich Airport 
Brasil, informou que 35 voos 

já foram impactados até as 
12h30, e a pista principal 
14/32 continua interditada 
sem previsão de reaber-
tura. O Aeroporto de Floria-
nópolis possui duas pistas: 
a 14/32, com 2.400 metros 
de comprimento, e a 03/21, 
menor e inadequada para 
jatos comerciais.

A Azul orienta seus clientes 
a verificar o status de seus 
voos e considerar remarca-
ções ou outras alternativas. 
A companhia pede que os 
clientes usem os canais digi-
tais de atendimento, mas 
também disponibiliza os 
números 0800 884 4040 
(SAC), 4003-1118 (capitais e 
regiões metropolitanas) e 
0800 887 1118 (outras loca-
lidades).

"Quase" se deve à aprovação da 
desoneração da folha de setores e 
municípios, que tiraram neste ano, 
segundo ministro, R$ 40 bi

SAÚDE

Geral 

Unicef alerta sobre qualidade do ar 
insalubre em cidades do Amazonas
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As obras de amplia-
ção e melhorias no 
sistema de coleta 
e tratamento de 

esgoto em Macaé continuam 
nos bairros Aroeira e Imbetiba. 
Durante os trabalhos, algumas 
vias podem ser parcialmente 
ou totalmente interditadas, 
e os motoristas devem pres-
tar atenção às sinalizações. A 

programação das obras para a 
próxima semana foi divulgada, 
mas pode sofrer alterações 
devido a condições técnicas 
ou climáticas.

No bairro Aroeira, as interven-
ções incluem a instalação de 
novas redes de esgoto em dois 
trechos da Rua Otto Pacheco 
e a implantação de poços de 
visita e caixas de inspeção para 

facilitar futuras manutenções. 
Melhorias semelhantes serão 
realizadas nas ruas Alcebíades 
de Azevedo e dos Ipês.

Em Imbetiba, onde o sistema 
de esgotamento já está dispo-
nível, as obras ocorrem na Rua 
da Igualdade, entre a Avenida 
dos Jesuítas e a Travessa Bar-
reto. O foco está na instalação 
de novos poços de visita para 

otimizar a manutenção e lim-
peza das redes de esgoto.

Motoristas devem utilizar 
rotas alternativas, como a Rua 
Dr. Bueno e a Avenida Agenor 
Caldas, para evitar áreas com 
movimentação de equipes e 
máquinas. Para mais informa-
ções, os moradores podem 
contatar os canais de atendi-
mento disponíveis.

Obras de saneamento em Macaé avançam  
com intervenções em Aroeira e Imbetiba

ARARUAMA 
Araruama inaugura nova 

Escola Ecológica Municipal no 
bairro XV de Novembro

Na sexta-feira 
(9), a Prefeitura 
de Araruama, 
por meio da 

Secretaria Municipal de 
Educação, inaugurou a nova 
Escola Ecológica Municipal 
Maestro Kiko, no bairro XV 
de Novembro. Projetada 
com foco na sustentabili-
dade, a escola conta com 
captação de água de chuva 
e energia solar, além de 21 
salas de aula equipadas com 
lousas digitais e ar-condicio-
nado. A infraestrutura inclui 
sala de informática, biblio-
teca, laboratório de ciências, 
sala de recursos e segurança 
adicional com detector de 
metal.
Esta é a décima escola 
ecológica inaugurada na 

gestão da prefeita Lívia de 
Chiquinho. O nome da escola 
homenageia Francisco José 
de Marins, o Maestro Kiko, 
conhecido por sua contri-
buição à educação musical 
em Araruama. A cerimônia 
contou com a presença de 
autoridades locais, como 
a Secretária Municipal de 
Educação, Luiza Cristina 
Vianna, e a Subsecretária de 
Educação, Carla Tavares.
A prefeita destacou a impor-
tância da preservação 
ambiental e a intenção de 
promover a consciência ecoló-
gica entre os alunos. A Escola 
Ecológica Municipal Maestro 
Kiko, localizada na Rua Cris-
tóvão Colombo, S/N, aten-
derá estudantes do 6º ao 9º 
ano do Ensino Fundamental.

BRK realiza melhorias no sistema de esgoto, causando 
interdições parciais em diversas vias dos bairros

Região dos lagos 

BÚZIOS
Secretaria de Saúde de Búzios 

Reúne Administradores das UBS 
para Melhorias no Atendimento

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 
Búzios promoveu 

uma reunião com os admi-
nistradores das Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) para 
buscar soluções e padronizar 
o atendimento. O encontro 
abordou temas essen-
ciais como o agendamento 
imediato de exames labora-
toriais, a orientação correta 
dos pacientes e a priori-
dade para gestantes e casos 
urgentes.
A Atenção Primária é 
crucial para a prevenção 
de doenças e promoção da 
saúde, funcionando como a 

porta de entrada do sistema 
de saúde pública. Portanto, 
é vital que as UBS operem 
de forma eficiente e humani-
zada, assegurando um atendi-
mento ágil e resolutivo. 
O secretário de saúde, 
Leonidas Heringer, ressaltou 
a importância da inicia-
tiva: "Nosso compromisso é 
garantir que todos os cida-
dãos de Búzios recebam o 
melhor atendimento desde 
o primeiro contato com o 
sistema de saúde. A padro-
nização e agilidade no aten-
dimento são essenciais para 
o bem-estar da nossa popu-
lação."
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O Brasil  es tá 
prestes a sair 
do Mapa da 
Fome, apenas 
dois anos após 
ter retornado à 

lista da Organização das Nações 
Unidas para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO), de acordo com 
o Metrópoles. Em uma posta-
gem no X, antigo Twitter, nesta 
segunda-feira (12), o presidente 
Lula (PT) comemorou a notícia, 
afirmando: "Trabalhando com 
competência na direção certa, os 
resultados na redução da pobreza 

e da fome logo aparecem".
Em entrevista à ONU News, 

Jorge Meza, representante da 
FAO no Brasil, destacou que a 
fome aumentou significativa-
mente durante a pandemia, mas 

as medidas de apoio social têm 
sido cruciais para a recuperação. 
"Para sair da fome, um país deve 
ter uma subalimentação de 2,5% 
ou menos. O Brasil, entre 2021 e 
2023, apresenta uma média de 

3,9%. Estamos muito próximos 
do valor de 2,5% necessário", 
explicou Meza.

O Brasil eliminou a fome em 
2014, mas retornou ao Mapa 
da Fome em 2021 devido ao 

impacto da pandemia e da 
crise política e econômica 
do governo Jair Bolsonaro. 
O governo atual está focado 
em reverter essa situação, 
com ênfase em programas de 

geração de renda e atenção às 
vulnerabilidades.

Mais de 14,7 milhões de 
brasileiros saíram da fome no 
último ano, e a insegurança 
alimentar grave caiu de 8,5% 
para 6,6%. Meza ressaltou a 
importância da ciência e tec-
nologia na agricultura susten-
tável e destacou o programa 
"Brasil sem Fome" e a agricultura 
familiar como essenciais para a 
segurança alimentar. O Brasil 
também está contribuindo glo-
balmente através de parcerias 
como a Cooperação Sul-Sul.

Órgão da ONU diz que Brasil 
está perto de deixar o Mapa da 

Fome e Lula comemora

LUTO 
Morre o ex-ministro da 
Fazenda Delfim Netto

Morreu na madrugada 
desta segunda-feira, 
12/8, aos 96 anos, o 

economista Antonio Delfim Netto, 
ex-ministro da Fazenda e ex-depu-
tado federal. Ele estava internado 
no Hospital Israelita Albert Eins-
tein desde 5/8 devido a complica-
ções de saúde.

Delfim Netto foi um dos prin-
cipais nomes da economia 
brasileira e ocupou o cargo de 
ministro da Fazenda de 1967 a 
1974, período em que o Brasil 
teve um crescimento econô-
mico recorde, com média anual 
de 9% do PIB e a criação de 15 
milhões de empregos. Em 1973, 
o país alcançou um crescimento 
de 14,4% do PIB, marcando o 
“milagre econômico” e elevando 
o Brasil de 48ª para 8ª maior 
economia mundial.

Além de ministro da Fazenda, 

Delfim Netto foi ministro do 
Planejamento (1979-1985), 
ministro da Agricultura (1979) e 
embaixador do Brasil na França 
(1975-1977). Na década de 1980, 
enfrentou a segunda maior crise 
financeira mundial, ajudando 
o Brasil a superar a recessão e 
alcançar crescimento de 5,6% em 
1984.

Após o fim do regime militar, foi 
eleito deputado federal por cinco 
mandatos consecutivos, come-
çando como constituinte em 
1986. Em 2014, doou sua biblio-
teca pessoal, com mais de 100 
mil títulos, à FEA-USP, tornando-a 
uma das mais importantes do 
Brasil. Delfim Netto publicou mais 
de 10 livros e inúmeros artigos 
sobre economia e escrevia sema-
nalmente em jornais e revistas.

Ele deixa filha e neto. O velório 
será restrito à família.

A prisão preventiva 
de seis meses de 
Filipe Martins, ex-as-
sessor de Jair Bolso-

naro, foi considerada “razoável, 
proporcional e adequada” pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal, Alexandre de Moraes. 
O ministro afirmou que a 
prisão visava garantir a coleta 
de provas e a investigação das 
condutas criminosas apon-
tadas pela Polícia Federal, assim 
como a responsabilidade penal 
dos diversos núcleos da orga-
nização criminosa, conforme 
relatado por Caio Junqueira, da 
CNN Brasil. Martins, detido por 
supostamente ter deixado o 
Brasil no avião presidencial de 
Bolsonaro em 30 de dezembro 
de 2022, estava sendo investi-
gado por uma tentativa de golpe 
para manter o ex-presidente no 
poder. Durante o período de 
prisão, sua defesa apresentou 
documentos demonstrando 
que Martins não havia deixado 
o país com Bolsonaro, mas 
seus pedidos de soltura foram 
negados. Alexandre de Moraes 
decidiu libertá-lo na sexta-feira 
(9). O ministro destacou a impor-
tância de equilibrar a liberdade 
individual com os direitos funda-
mentais da sociedade, citando 
o jurista Maurice Hauriou 
sobre a necessidade de 
compatibilização entre Justiça 
Penal e liberdade, para evitar 
arbitrariedades no processo 
criminal e garantir a proteção 
dos direitos individuais.

O ministro das Rela-
ções Institucionais, 
Alexandre Padilha, 

tentou acalmar o Congresso 
Nacional após a suspensão das 
"emendas Pix" pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF), o que 
ameaça a agenda legislativa 
do governo Lula. 

Padilha afirmou que a 
decisão do STF não tem 
influência do governo e que a 
obrigação é cumprir a decisão 
da Corte. "Não cabe ao 
governo influenciar em uma 
decisão do STF", destacou 
Padilha nesta segunda-feira 
(12) no Palácio do Planalto, 
após reunião com o presidente 
Lula e outras autoridades. Ele 
ressaltou a importância de 

não paralisar obras prioritá-
rias, conforme noticiado pela 
agência O Estado de S. Paulo.

O Congresso questiona a 
decisão do ministro do STF, 
Flávio Dino, que limitou a 
execução das emendas Pix, 
e seus advogados pedem a 
revogação das liminares. As 
emendas Pix são repasses orça-
mentários diretos a estados 
e municípios, sem destinação 
específica, totalizando cerca 
de R$ 8 bilhões. Criadas por 
uma Emenda Constitucional 
em 2019 durante o governo 
Bolsonaro, essas emendas só 
poderiam ser questionadas 
se houvesse violação de cláu-
sulas constitucionais.

O Congresso defende que as 

emendas não violam princípios 
de transparência e controle e 
que eventuais irregularidades 
devem ser corrigidas por fisca-
lização. Dino, após pedido da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica, reafirmou a necessidade 
de critérios de transparência 
para essas emendas, permi-
tindo sua continuidade apenas 
em obras em andamento e 
em situações de calamidade 
pública.

A liminar de Dino será 
avaliada pelo plenário do 
STF de 23 a 30 de agosto. O 
Congresso inicia uma semana 
de "esforço concentrado" para 
discutir pautas prioritárias 
antes das campanhas eleito-
rais municipais.

"Razoável,
 proporcional e 
adequada", diz 
Moraes sobre 

prisão de 
ex-assessor de 
Jair Bolsonaro

POLÍTICAPOLÍTICA NACIONAL 

Governo nega interferência em ação 
sobre "emendas Pix" após reação do 

Congresso a decisão do STF

Ele estava internado desde a última 
segunda-feira (5) no Hospital Israelita 

Albert Einstein em decorrências de 
complicações no seu quadro de saúde

Política
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          OPORTUNIDADES

A Prefeitura do Rio 
de Janeiro, por 
meio da Secreta-
ria Municipal de 

Trabalho e Renda (SMTE), 
anunciou a abertura de 2.119 
novas vagas de emprego na 
cidade, com oportunidades 
para candidatos de diferen-
tes níveis de experiência e 
formação. Destacam-se 248 
vagas destinadas a pessoas 
com deficiência (PCDs).

DESTAQUES DA SEMANA:
- Garçom em Copacabana:40 
vagas disponíveis, exigindo 
apenas seis meses de expe-
riência, facilitando o acesso 
de muitos candidatos.
- Supervisor Industrial em 

Jacarepaguá:10 vagas para 
candidatos com ensino supe-
rior completo na área de 
manutenção.
Outras Vagas em Destaque:

- Ajudante de Entregas: 20 
vagas
- Auxiliar de Pátio: 10 vagas
- Borracheiro: 10 vagas
- Operador de Caixa: 30 
vagas
- Auxiliar de Limpeza: 13 
vagas (também para PCDs)
- Repositor em Supermer-
cados: 14 vagas (também 
para PCDs)

OPORTUNIDADES 
PARA ESTUDANTES:
A SMTE também oferece 

vagas de estágio para univer-
sitários em diversas áreas. 
Em destaque, há 25 vagas 
na Barra da Tijuca para o 
curso de Gastronomia, sem 
a necessidade de experiên-
cia prévia.

COMO SE INSCREVER:
Os interessados devem 
cadastrar seus currículos 
online no banco de oportu-
nidades da SMTE pelo link: 
[bit.ly/Cadastro_Curriculo_
SMTE](bit.ly/Cadastro_Cur-
riculo_SMTE). Para quem 
não tem acesso à internet, a 
inscrição pode ser feita pre-
sencialmente em uma das 
sete Centrais do Trabalha-
dor, localizadas em Centro, 

Campo Grande, Engenho 
Novo, Ilha do Governador, 
Jacarepaguá, Santa Cruz e 
Tijuca, com atendimento das 
8h às 16h.
Na inscrição, é necessário 
apresentar RG, CPF, PIS e 
currículo. Pessoas com defi-
ciência podem enviar seus 
currículos diretamente para 
o e-mail vagaspcd.smte@
gmail.com ou comparecer 
ao CIAD, especializado em 
ofertas para PCDs.
Empresas interessadas em 
cadastrar suas vagas podem 
fazê-lo pelo link: [bit.ly/
Cadastro_de_Vagas_SMTE]
(bit.ly/Cadastro_de_Vagas_
SMTE). Todos os serviços são 
oferecidos gratuitamente.

Prefeitura do Rio divulga 2.119 vagas de emprego

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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No dia 17 de agosto, 
a Sala Cecília Mei-
reles na Lapa será 
o cenário da cele-
bração dos 73 

anos do Afoxé Filhos de Gandhi, 
o bloco afro mais antigo do Rio 
de Janeiro. O evento, parte do 
projeto Axé Rio, começará às 
18h30 com ingressos a preços 
populares e contará com uma 
programação diversificada, 

incluindo apresentações de ata-
baques, samba de roda, afoxé 
e samba black.
A festa, intitulada “Axé Rio apre-
senta Orquestra de Tambores”, 
contará com a presença de gru-
pos como o Grupo Cultural Afro 
Filhos de Angola, Maxabomba, 
Grupo Afro Cultural Imalê Ifê e 
Tafaraogi Afro Reggae. Uma das 
surpresas será a execução do 
clássico “Samba do Avião” de 

Tom Jobim em versão afoxé, 
uma fusão inovadora das tra-
dições afro-brasileiras.
Além das apresentações, será 
exibido um teaser do documen-
tário “Afoxé Filhos de Gandhi 
RJ: 70 anos de carnaval”, que 
teve lançamento no ano pas-
sado e levou cinco anos para 
ser concluído.
O presidente do bloco, Célio 
Oliveira, destaca a importância 

da presença feminina no grupo, 
com 80 mulheres entre os 250 
componentes, muitas atuando 
em cargos administrativos e 
rituais. Sob sua liderança desde 
2020, o bloco tem recebido 
diversos prêmios e reconheci-
mentos, incluindo a Medalha 
Mãe Beata de Iemanjá, a Meda-
lha Tiradentes e o status de 
Ponto de Cultura pela IPHAN.
O Afoxé Filhos de Gandhi Rio, 

localizado na histórica Rua 
Camerino na Pequena África, 
segue com atividades cultu-
rais e oficinas, reafirmando 
sua relevância e visibilidade 
na cidade.

Serviço:
- Evento: Aniversário do Afoxé 
Filhos de Gandhi Rio – Axé 
Rio apresenta Orquestra de 
Tambores

- Data: 17 de agosto
- Horário: 18h30
- Local:Sala Cecília Meireles, 
Rua da Lapa, 47 – Lapa – Rio 
de Janeiro
- Ingressos:R$ 30 (compra via 
Sympla: [link](https://www.
sympla.com.br/evento/aniver-
sario-de-73-anos-do-filhos-de-
-gandhi-do-rio/2580390))
- Classificação Indicativa: 16 
anos

BLOCO AFRO MAIS ANTIGO DO RIO, AFOXÉ 
FILHOS DE GANDHI COMEMORA 73 ANOS

Banco do Brasil patrocina e apresenta 
“Let's Play That ou Vamos Brincar Daquilo”

Conheça o 
samba campeão 

da Botafogo 
Samba Clube 

para o carnaval 
2025

Lançamento de "Arte e Poesia" 
na Bienal do Livro: Flávia 

Botelho apresenta nova obra 
com Editora Mágico de Oz

A escritora Flávia Botelho, 
natural de Altônia, PR, 
lançará seu novo livro, 

"Arte e Poesia: Quando a Arte 
se Transforma em Verso", no 
dia 9 de setembro, durante a 
Bienal do Livro em São Paulo. 
Publicada pela Editora Mágico 

de Oz, a obra apresenta 20 
pinturas acompanhadas de 

poemas, refletindo a visão poé-
tica e sensível da autora sobre 
as criações de vários artistas 

plásticos.
O lançamento é esperado 

como um dos destaques da 
Bienal, oferecendo uma expe-

riência única ao unir o universo 
visual da pintura com a profun-
didade da poesia, evidenciando 
o talento de Flávia Botelho no 
cenário literário brasileiro. For-
mada em Letras pela Universi-
dade Federal de Mato Grosso 
e pós-graduada em Português 
e Literatura, Flávia escolheu 

principalmente artistas 
mato-grossenses para o livro, 
incluindo Lorena de Paula, de 
Catalão (GO), e Pita Paiva, do 

Nordeste. Cada poema é inspi-
rado em uma pintura especí-
fica, traduzindo a beleza e a 

sensibilidade do trabalho dos 
pintores em palavras.

Flávia expressa a expectativa 
de que seu livro alcance as 

salas de aula e inspire a criação 
de mais poemas no Brasil. Ela já 
publicou anteriormente "Você 
Realmente Enxerga Tudo à Sua 
Volta? Como Fiz da Poesia um 
Processo de Cura para a Ansie-
dade", disponível na Amazon 
e Kindle. Com uma carreira 

dedicada à educação e à aná-
lise de arte, Flávia atuou como 
professora de História da Arte 
e Literatura em escolas esta-

duais e na Faculdade Unic-roo, 
onde lecionou Teoria Literária e 

Literatura Portuguesa.

Passados 52 anos da 
morte de Torquato 
Neto (1944/1972), o 

poeta e letrista crucial para 
a contracultura brasileira, o 
espetáculo “Let's Play That 
ou Vamos Brincar Daquilo” 
celebra sua vida e obra com 
o ator Tuca Andrada. A inspi-
ração veio da leitura de “Tor-
quatália”, de Paulo Roberto 
Pires, que reúne antologias 
de Torquato, incluindo obras 
inéditas e colunas de jornais. 
Tuca Andrada, em parceria 
com Maria Paula Costa Rêgo, 
criou e dirige o espetáculo, que 
estreia no dia 15 de agosto de 
2024 no Teatro III do Centro 
Cultural Banco do Brasil, no Rio 
de Janeiro. As apresentações 
ocorrerão de quinta a sábado 
às 19h e domingo às 18h até 
15 de setembro, com sessões 
inclusivas nos dias 24 e 31 de 
agosto.

O título do espetáculo é 
uma combinação do poema 
"Let's Play That", musicado por 
Jards Macalé, e “Vamos Brincar 
Daquilo”, uma tradução livre do 
título em inglês, refletindo a 
proposta interativa do evento. 
Tuca Andrada atua e se rela-
ciona com o público, recriando 
a vida e obra de Torquato Neto 
em um palco semi-arena. A per-
formance inclui canções de Tor-
quato com diversos parceiros, 
como Caetano Veloso e Gil-
berto Gil, e músicas interpre-
tadas por Gal Costa e Caetano 
Veloso. O espetáculo é uma 
fusão de poesia, stand-up, per-
formance e aula-espetáculo.

Torquato Neto, influente no 
Tropicalismo, transformou a 
poesia e o jornalismo brasileiro 
com sua abordagem inovadora, 
apesar de ter falecido jovem, 
aos 28 anos. O espetáculo visa 
trazer à tona sua relevância 

e convidar o público a refle-
tir sobre sua obra e impacto 
cultural.

“Let's Play That ou Vamos 
Brincar Daquilo” teve sua 
estreia nacional em março de 
2023 e, após a temporada no 
CCBB Rio, seguirá para o CCBB 
Brasília. 

SERVIÇO:
- Datas:15 de agosto a 15 de 

setembro de 2024
- Horários: Quinta a sábado 

às 19h, domingo às 18h
- Local:Centro Cultural Banco 

do Brasil – Teatro III, Rua Pri-
meiro de Março, 66, Centro, 
Rio de Janeiro

- Ingressos: R$ 30 (inteira) e 
R$15 (meia) [Comprar ingres-
sos](https://ccbb.com.br/
rio-de-janeiro)

- Duração:75 minutos
- Classificação: 16 anos

A Botafogo Samba 
Clube escolheu seu 
samba-enredo para o 

carnaval de 2025. A parceria 
vencedora, liderada por 
Aline Bordalo, Ricardo Góes, 
Gutemberg Kunta, Julinho 
Dojuara, Mauricio Almeida, 
Fernando de Lima, Daniel 
Bomfim e Serginho Machado, 
foi a número 20, destacan-
do-se entre as 9 inscrições. 
Aline Bordalo expressou sua 
emoção ao comentar que 
o samba captura o espírito 
botafoguense e a história 
proposta pelo carnavalesco 
Alex de Souza.
O anúncio do samba 
vencedor ocorreu na sede 
do Botafogo de Futebol e 
Regatas, com a presença de 
figuras importantes como o 
presidente Durcésio Mello, 
Patrick Corrêa da Riotur e 
Hugo Junior da Liga RJ. O 
evento incluiu um show 
especial com a bateria Ritmo 
Meritiense, sob a direção de 
Mestre Branco Ribeiro.
O enredo da escola para 2025, 
“Uma gloriosa história em 
preto e branco”, será apre-
sentado na primeira noite 
de desfiles da Série Ouro na 
Marquês de Sapucaí. Aline 
Bordalo descreveu a vitória 
como uma das noites mais 
emocionantes de sua vida, 
unindo suas paixões pelo 
carnaval e pelo Botafogo.

Evento será celebrado com 
grande festa na Lapa com 
presença do povo das reli-
giões de matriz africana. 
Entre as principais atra-

ções, além da Orquestra de 
Tambores, muito samba de 
roda, afoxé e samba black

CADERNO
G
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Os Jogos 
Olímpicos 
de Paris 
2024 che-
garam ao 
fim neste 

domingo (11) com uma 
cerimônia grandiosa no 
Stade de France. O bastão 
olímpico foi passado para 
Los Angeles, que sediará os 
Jogos de 2028, marcando o 
início da contagem regres-
siva para o próximo evento.
A cerimônia começou com a 
transferência do fogo olím-
pico, conduzido pelo nada-
dor francês Léon Marchand, 
que brilhou com quatro 

ouros na competição. No 
estádio, a bandeira brasi-
leira foi carregada por Duda 
e Ana Patrícia, campeãs do 
vôlei de praia, e Victoria 
Borges, que participou da 
ginástica rítmica apesar de 
uma lesão.
O último pódio olímpico foi 
o da maratona feminina, 
onde a holandesa Sifan Has-
san, naturalizada e muçul-
mana, ganhou o ouro. O 
espetáculo visual incluiu 
a projeção da estátua da 
deusa Nike e uma perfor-
mance do artista francês 
tocando piano vertical-
mente. A banda Phoenix e 

outros artistas, como Billie 
Eilish e Snoop Dogg, anima-
ram o público.
Thomas Bach, presidente 
do COI, fez um discurso 
destacando a importância 
dos Jogos para a promo-
ção da paz e a igualdade 
de gênero. A bandeira olím-
pica foi entregue por Anne 
Hidalgo, prefeita de Paris, 
à prefeita de Los Angeles, 
Karen Bass, acompanhada 
por Simone Biles.
A cerimônia terminou com 
o apagamento da chama 
olímpica, simbolizado por 
um grupo de atletas dos 
seis continentes. A can-
tora francesa Yseult encer-
rou o evento com a can-
ção "Comme d'habitude", 
que inspirou o clássico "My 
Way" de Frank Sinatra.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Fluminense e Grêmio se enfrentam 
na terça-feira  (13), às 19h (horário 
de Brasília), Estádio Couto Pereira, 
Curitiba , pela Copa Libertadores.

Fluminense X Grêmio

Ator Tom Cruise conduziu 
bandeira olímpica no Stade de France

O planejamento que 
ajudou o Flamengo 
na Copa América e 

manteve o time competitivo em 

três frentes pode estar prejudi-
cando a equipe na temporada 
atual. Mudanças na recuperação 
de jogadores implementadas 

Flamengo deve ter reunião Flamengo deve ter reunião 
de emergência por reforçosde emergência por reforços

Boxeadora Argelina 
vítima de polêmica nas 
Olimpíadas registra queixa
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após a chegada do técnico Tite 
resultaram em mais reincidências 
de lesões, afetando jogadores 
que retornam do departamento 
médico. Essas mudanças visavam 
aumentar o aproveitamento dos 
atletas-chave e foram aprovadas 
pela direção do clube. Embora 
não haja pressão imediata sobre 
a comissão técnica, há questiona-
mentos internos sobre a prepara-
ção física. O Flamengo perdeu Ever-
ton Cebolinha e Matias Viña para o 
restante da temporada, com Cebo-
linha precisando de cirurgia para 

Arábia Saudita faz proposta bilionária a Vini 
Jr. e promete maior contrato da história

AL-AHLI

A negociação para 
trazer Vini Jr. para o 
Al-Ahli, com apoio do 

Fundo de Investimento Público 
da Arábia Saudita (PIF), está se 
tornando histórica. O projeto visa 
ter o atacante brasileiro como 
embaixador do país até a Copa do 
Mundo de 2034. O Real Madrid 
inicialmente exigiu € 1 bilhão (R$ 
6 bilhões) pela rescisão de con-
trato, mas os sauditas acreditam 
que há margem para negociação. 
Vini Jr., que renovou seu contrato 
com o Madrid até 2027, pode 
receber uma oferta superior a € 
1 bilhão em cinco anos, incluindo 
salários e bônus.

Essa proposta supera os € 
222 milhões pagos pelo PSG ao 
Barcelona por Neymar e também 

os $700 milhões que o jogador de 
baseball Shohei Ohtani recebe no 
Los Angeles Dodgers. A oferta 
árabe também ultrapassa os 
contratos de Messi e Cristiano 
Ronaldo. As negociações, que 
começaram há um mês, estão 
sendo conduzidas com cuidado 
para evitar desconfortos com o 
Real Madrid e com o jogador.

Vini Jr. é favorito para ven-
cer a Bola de Ouro, e a possível 
transferência pode influenciar 
sua votação. O Al-Ahli já conta 
com brasileiros como Roberto 
Firmino e Ibañez e outros joga-
dores de destaque, como Mah-
rez e Mendy. Com Neymar no 
Al-Hilal e Cristiano Ronaldo no 
Al-Nassr, Vini seria a grande 
estrela no Al-Ahli.

FLAMENGO FLAMENGO 

Campeã olímpica 
no boxe femi-
nino até 66kg 

nas Olimpíadas de Paris, 
a argelina Imane Khe-
lif registrou uma queixa 
legal na França devido a 
uma onda de fake news 
e discurso de ódio recebi-
dos nas últimas semanas. 
A queixa foi registrada na 
sexta-feira em uma uni-
dade especial da Polícia 
de Paris, que combate o 
discurso de ódio online. 
Khelif, alvo de acusações 
falsas de ser uma atleta 
transgênero, alegou "assé-
dio cibernético agravado", 
segundo seu advogado, 
Nabil Boudi.

A polêmica surgiu após 
a decisão de excluir Khelif 
da final do Mundial ama-
dor de 2023 pela Associa-
ção Internacional de Boxe 

(IBA), que alegou que ela 
não atendia aos requisitos 
de elegibilidade para com-
petir entre mulheres. O 
Comitê Olímpico Interna-
cional (COI), que organizou 
o torneio olímpico de boxe 
em Paris, permitiu sua par-
ticipação, seguindo os pro-
tocolos de Tóquio 2020. A 
IBA, descredenciada pelo 
COI, anunciou que con-
cederia uma premiação 
equivalente a uma meda-
lha de ouro à adversária 
de Khelif, Angela Carini, 
após a derrota da italiana 
na luta inicial.

A vitória de Khelif sobre 
Carini, que abandonou a 
luta após sofrer golpes, 
intensificou os boatos e 
a desinformação. O COI 
reafirmou que a atleta 
cumpria todos os requisi-
tos para competir.

Paris entrega bastão 
para Los Angeles 2028
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uma ruptura no tendão e Viña para 
uma torção no joelho. O conselho 
de futebol se reunirá para decidir 
sobre mudanças no planejamento 
e possíveis reforços. O técnico Tite 
pode convocar Shola e Zé Welinton 
para o jogo contra o Bolívar na 
Libertadores, marcado para quin-
ta-feira no Maracanã. Lorran, que 
ainda não renovou contrato, pode 
ser reintegrado aos profissionais. A 
equipe enfrenta o desafio do jogo 
de volta a 3640 metros acima do 
nível do mar e busca soluções para 
garantir um bom resultado.

Fundo de Investimento do país quer 
brasileiro como embaixador da Copa 
do Mundo 2034 e no Al-Ahli por mais 

de R$ 6 bilhões por cinco anos
Imane Khelif entrou com uma queixa 
formal por assédio online por causa 
de mensagens ofensivas na internet


